

EU seguirá deportando migrantes, por la pandemia

Biden apelará fallo del juez; sigue plan ante posible aumento de indocumentados

Washington.— Un juez federal de Louisiana decidió ayer mantener la vigencia de la medida sanitaria que Estados Unidos impuso al inicio de la pandemia, que permite las deportaciones exprés.

El gobierno de Biden afirmó que apelará el fallo; sin embargo, lo acatará. También siguen los preparativos para un posible aumento de inmigrantes, como el caso de Yárinet, quien afirma que "es más difícil cruzar México que la frontera con EU".

Con información de Max Aub | MUNDO | A16

CRUCE POPULAR



ÉXODO SIN FIN

Eagle Pass, Texas.— Migrantes, en su mayoría de Nicaragua, cruzan el río Bravo hacia EU. El área se ha convertido cada vez más en un corredor de cruce popular para los indocumentados, especialmente los de fuera de México y Centroamérica, bajo la autoridad del Título 42, que expulsa a los migrantes de forma exprés. | A16 |

CONFIRMARÁ AMLO SI ACUDE A CUMBRE

| NACIÓN | A4

EL UNIVERSAL

universal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$15

Sábado 21 de mayo de 2022

DE ÚLTIMO



Ya viene la moda del verano

| N1 |

INAH exige a arqueólogos fianza para poder trabajar

Empleados del instituto aseguran que se les condiciona registrarse en CompraNet para hacer licitaciones, como si fueran una empresa, lo que vulnera sus derechos, dicen

JOSÉ QUEZADA
—jose.quezada@clabsa.com.mx

Trabajadores de la Dirección de Salvamento Arqueológico exigen al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) cambiar una serie de regulaciones que vulneran, aseguran, sus derechos laborales al tratarlos como proveedores de servicios, como si fueran una empresa.

Arqueólogos como Omar Es-

pinosa, Margarita Mancilla, Rosalba Aguilera y Alejandra Núñez señalan que es responsabilidad del Estado recuperar, restaurar, conservar, proteger e investigar el patrimonio cultural mexicano, como marca la ley, y no de los investigadores, a quienes se les solicita registrarse en CompraNet, plataforma de la Secretaría de Hacienda, para hacer licitaciones, como si sus proyectos fueran externos al instituto.

Ese sistema de contratación implica la cobertura de una fianza de 10% de lo que se les pagará a los arqueólogos como garantía de que el trabajo por el que se les contrata se entregue en tiempo y forma.

La situación, aseguran los arqueólogos, se suma a los problemas que por años se han arrastrado en el instituto por la falta de certeza laboral.

| CULTURA | A20

Gasta SEP 218 mdp en medallas de oro

MARÍA CABADAS
—nacion@eluniversal.com.mx

Con el objetivo de reconocer la antigüedad de maestros de educación básica, la Secretaría de Educación Pública (SEP) mandó a acuñar 3 mil 308 medallas de oro con la imagen de Ignacio Manuel Altamirano, por las que pagó 218 millones 217 mil 440 pesos, es decir, cada reconocimiento tuvo un valor de 65 mil 966 pesos.

| NACIÓN | A6

UD

Tigres, por el milagro para pasar a la final

| B2 |



20:00 horas / Canal 5 y TUDN

CONTINGENCIA
HOY NO CIRCULAN HOLOGRAMAS 1 Y 2, ASÍ COMO 0 Y 00 CON ENGOMADO AMARILLO 5 Y 6

| METRÓPOLI | A9

ESPECTÁCULOS



SE INSPIRA EN LAS MUJERES

Para su papel en el filme *Armageddon time*, la actriz Anne Hathaway afirma que pensó en algunas figuras que la precedieron y que no tuvieron las mismas oportunidades, como su propia madre. | A22 |

CHRISTOPHE SHAMN, AFP

Se encarecen los autos chocolate en la frontera

El Inegi señala que agencias subieron sus precios 10.2% en esa zona en abril, pese al abaratamiento que empresarios preveían ante una eventual sobreoferta por la regularización.

| CARTERA | A18

VIOLENCIA EN ZACATECAS

“No respetan ni los lugares sagrados”

IRMA MEJÍA Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Zacatecas.— El asesinato de Caleb, un niño de dos años de edad, dentro del Santuario de Guadalupe, en Fresnillo, conmocionó a los zacatecanos.

Monseñor Antonio Soto, rector del Santuario del Santo Niño de Atocha, señaló que este hecho muestra que la violencia ha llegado “a sus máximos límites” y ya no hay respeto ni por los lugares de culto.

Es la prueba más clara de la pérdida de valores y de todo respeto humano, donde la vida pareciera que ya no vale nada, afirmó el prelado.

Agregó que existe la posibilidad de que los templos del decanato de Fresnillo consideren aplicar medidas de seguridad en los actos religiosos.

| ESTADOS | A12

OPINIÓN

- NACIÓN
- A5 Amador Narciá
- A14 Sergio García Ramírez
- A14 Ricardo Homís
- A14 María Elena Morera
- A15 Enriqueta Cabrera
- A15 Mauricio Meschoulam
- A15 Rolando Zapata
- CULTURA
- A21 Mónica Lavín
- A21 Ángel Gilberto Adame
- A21 Juan Carlos Mendoza



J.P. BECERRA-ACOSTA

“Scherer y sus allegados necesitan a Dios para salvarse de Gertz Manero. ¿Entonces su señora Delgadillo Paderna es Dios?”

| A8 |

\$20.38

DÓLAR AL MENÚDEO

Año 105, Número 38,166 CDMX 40 págs.



DESDEÑAN VACUNACIÓN DE MENORES

El gobierno capitalino reconoció baja afluencia en vacunación contra Covid-19 para niños de 12 a 14 años, y llamó a padres a llevarlos. | A10 |